



## PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE DURANGO

### INFORME DE RESULTADOS DE GIRAS DE TRABAJO, AL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO 2015

#### **CEREMONIA DE INICIO DEL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL, EN LA CIUDAD DE MÉXICO, DISTRITO FEDERAL, EL DÍA 15 DE ENERO DE 2015.**

El DR. APOLONIO BETANCOURT RUIZ, en su calidad de Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, asistió a la Ceremonia de Inicio del Nuevo Sistema de Justicia Penal, en la ciudad de México, Distrito Federal, el día quince de enero del año en curso, en la que fue distinguido como invitado especial, siendo acompañado por el Magistrado DR. EDGAR ELÍAS AZAR Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Distrito Federal, en el evento se contó con la asistencia del Secretario de Gobernación Licenciado MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, el Jefe de Gobierno del Distrito Federal Licenciado MIGUEL ÁNGEL MANCERA, Diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en dicha gira, se destacó que Durango sigue a la vanguardia, no solo en la implementación del Sistema Penal Acusatorio, también en el Inicio de la vigencia del mencionado Código Nacional de Procedimientos Penales en todo el Estado.

#### **VISITA A LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICANOS (OEA) EN LA CIUDAD DE WASHINGTON, D.C. EN LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, LOS DÍAS 26, 27 Y 28 DE ENERO DE 2015, EN RAZÓN DEL PROGRAMA DE CAPACITACIÓN SOBRE EL TRIBUNAL DE TRATAMIENTO DE ADICCIONES**

Con relación al Proceso de Expansión del Modelo de Tribunales de Tratamiento de Adicciones en México, se está analizando en diferentes etapas, y la concerniente a esta reunión, fue correspondió al tema psicológico, médico y psiquiátrico de quienes puedan padecer alguna adicción, entre los puntos relevantes que se tocaron en la reunión, se mencionó que el Tribunal de Tratamiento debe tener en cuenta los diversos factores que originan las adicciones, para lograr un mayor índice de probabilidad de éxito en que determinado tratamiento funcione para quien se encuentra bajo observación médica; así mismo se planteó la posibilidad de que el Gobernador Constitucional del Estado, C.P. JORGE HERRERA CALDERA, firme un Convenio con la Organización de los Estados Americanos en materia de Tratamiento de Adicciones, también hay la probabilidad de que se firme un Convenio con el Tribunal Superior de Justicia en dicha materia. Entre las autoridades presentes se distinguió la personalidad del Embajador Representante de México Permanente ante la OEA, EMILIO RABASA GAMBOA.



## PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE DURANGO

**REUNIÓN NACIONAL DE EVALUACIÓN Y AGILIZACIÓN DEL SISTEMA DE JUSTICIA PENAL MEXICANA, ENTRE CONAGO Y SETEC, CELEBRADA EL 4 DE FEBRERO DE 2015 EN LA CIUDAD DE MÉXICO, DISTRITO FEDERAL**

A dicha reunión acudieron diecisiete Gobernadores y los Presidentes de los Tribunales Superiores de Justicia de los Estados de Morelos y Estado de México, además de representantes de los Poderes Judiciales de otras Entidades Federativas; también se contó con la presencia de la Secretaria Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal, María de los Ángeles Fromow, en ese encuentro se presentaron los acuerdos para agilizar la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal para que opere en la totalidad del país en junio del año dos mil dieciséis, se destacó la participación del C.P. JORGE HERRERA CALDERA, Gobernador Constitucional del Estado de Durango y Presidente de la CONAGO, quien señaló que México merece avanzar en la agenda del desarrollo con justicia, igualdad, respeto a la Ley y al Estado de Derecho, indicó que se deben hacer realidad las reformas constitucionales que se han venido construyendo en los últimos años, para construir un país en paz y próspero.

**LA LIC. BERTHA CRISTINA ORRANTE ROJAS, CONSEJERA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DISCIPLINA, SOBRE SU ASISTENCIA AL CONGRESO “DIÁLOGOS JUDICIALES EN EL SISTEMA INTERAMERICANO DE GARANTÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS”, CELEBRADO EN LA UNIVERSITAT POMPIU FABRA DE BARCELONA, ESPAÑA, DEL VEINTICINCO AL VEINTIOCHO DE FEBRERO DE 2015.**

El Congreso “Diálogos Judiciales en el Sistema Interamericano de Garantía de los Derechos Humanos”, fue organizado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la Corte Interamericana de Derechos Humanos y la Universitat Pompeu Fabra de Barcelona, España, participaron como conferencistas el DR. HUMBERTO SIERRA PORTO, Presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, los Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación JUAN SILVA MEZA y ALBERTO PÉREZ DAYÁN, entre otros Ministros y Magistrados de Colombia, Bolivia, Brasil, El Salvador y Uruguay, Jueces de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, del Tribunal Europeo y del Tribunal Constitucional de España; los principales temas del congreso fueron: el diálogo entre las Cortes Internacionales, el futuro de la protección multinivel de los derechos humanos en América y el papel de los jueces internos en contextos de pluralismo constitucional; grupos de trabajo sobre: migrantes, libertad de expresión, personas en situación de discapacidad, independencia judicial, reparación de las violaciones de los derechos humanos, derechos políticos, derechos sexuales y reproductivos y derechos económicos, sociales y culturales; se abordaron temas del análisis de casos como lo son el control de convencionalidad, adecuación de criterios y estándares de derechos humanos, la independencia judicial en juicios políticos, la responsabilidad directa en el ejercicio del poder, mala praxis judicial y la responsabilidad.



## PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE DURANGO

**64ª ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA FEDERACIÓN LATINOAMERICANA DE MAGISTRADOS FLAM, CELEBRADA LOS DÍAS DEL 8 AL 10 DE ABRIL DE ESTE AÑO EN MÉRIDA, YUCATÁN.**

El DR. APOLONIO BETANCOURT RUIZ, en su calidad de Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, asiste a la asamblea presidida por el LIC. WILFREDO SAGASTUME HENRÍQUEZ; durante su inauguración estuvieron presentes representantes de países de América Latina y de Europa, el Gobernador del Estado de Yucatán, LIC. ROLANDO ZAPATA BELLO, autoridades civiles y militares del Estado, el Poder Legislativo y Gobierno Municipal, así como el presidente de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia de los Estados Unidos Mexicanos (CONATRI) y Magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, EDGAR ELÍAS AZAR, quien resaltó el valor de la independencia judicial, dinamismo, desarrollo y capacidad de los Poderes Judiciales para dar respuesta a las demandas de una sociedad moderna, refiriéndose también a los objetivos primordiales de Federación Latinoamericana de Magistrados (FLAM), siendo el primero de ellos, procurar la independencia permanente, real y efectiva del Poder Judicial en todos sus aspectos, como condición esencial de la función jurisdiccional; y el segundo, defender la dignidad y el prestigio del Poder Judicial y sus miembros.

**CONSEJEROS LIC. LUIS TOMAS CASTRO HIDALGO Y M.D. OLGA ELENA CENTENO QUIÑONES, SOBRE SU ASISTENCIA AL PRIMER CONGRESO DE INNOVACIÓN DE INVESTIGACIÓN EDUCATIVA DEL SEM 2015, EFECTUADO LOS DÍAS DEL 15 AL 17 DE ABRIL DEL PRESENTE AÑO EN LA CIUDAD DE MÉXICO, D.F.**

Derivado del convenio signado por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Durango a través de la Universidad Judicial y la Secretaría de la Defensa Nacional; en ese congreso, se destacaron las tendencias a mejorar el proceso educativo, a fin de contribuir a impulsar la calidad en la educación militar, el edificio sede fue la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea, donde se desarrollaron las conferencias: "El Papel de las TIC's en el desarrollo de modelos educativos en la educación superior, alcances y límites" a cargo de la Dra. María del Carmen Trejo Cazares; "La evaluación educativa como estrategia de mejora de la calidad educativa" a cargo del Dr. Jorge Servín Jiménez; "Evaluación de un programa de posgrado a través de la Metodología de Sistemas Suaves (MSS)" a cargo del Dr. José Roberto Ramos Mendoza; "Nuevos paradigmas en Investigación Educativa" por el Dr. Carlos Topete barrera y la conferencia "Los nuevos mecanismos para investigar en la Educación Localizada" por el teniente Coronel M.C. Salvador Martín Polo Soto; destacando los Consejeros asistentes, que la participación vino a fortalecer la relación entre instituciones, pues es la primera vez que la Universidad del Ejército abre sus puertas a Instituciones fuera del ámbito militar. Esta Congreso registró precedente la participación del Tribunal del Estado y la Universidad Judicial en Congresos Educativos del orden militar.



## PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE DURANGO

**IX REUNIÓN NACIONAL DE ÓRGANOS  
IMPLEMENTADORES DE JUSTICIA PENAL”,  
CELEBRADA LOS DÍAS 27 Y 28 DE ABRIL DE 2015,  
EN BOCA DEL RÍO VERACRUZ.**

La reunión se llevó a cabo con el objetivo de presentar los avances que se han tenido en las entidades federativas para la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal, advirtiéndole que cada Estado tiene circunstancias diferentes, su propia complejidad que tiene que ver con sus problemas locales y cada uno debe atender a su responsabilidad de implementar en Nuevo Sistema de Justicia Penal; la titular de SETEC, exhortó a los representantes de las entidades federativas a redoblar esfuerzos, el tiempo demanda un mayor empuje, para alcanzar la meta fijada en el dos mil dieciséis; el DR. APOLONIO BETANCOURT RUIZ, en su calidad de Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, habló sobre el costo de las Salas de Juicio Oral para la implementación en Durango y la forma en que se está trabajando coordinadamente con los diferentes órdenes de gobierno para optimizar recursos, y cumplir en breve con el mandato constitucional.

**SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO EN EL  
MUNICIPIO DE CANATLÁN, DURANGO, EL DÍA 28  
DE MAYO DE 2015.**

Fue una visita productiva además que fue considerada como un hecho histórico, al ser la primera ocasión que sucede en 190 años la visita de los integrantes del Poder Judicial del Estado; los Magistrados en Pleno y los Consejeros de la Judicatura, estuvieron presentes en la visita histórica a Canatlán, que tuvo como principal objetivo dar a conocer al Ayuntamiento canatlense el Nuevo Sistema de Justicia Penal del Estado de Durango, la visita estuvo encabezada por el Magistrado Presidente Doctor Apolonio Betancourt Ruiz, luego de haberle entregado el malleto a la jueza Georgina Patricia Galván Gutiérrez, atestiguando el presidente municipal Manuel Jesús Ávila Galindo.

**ASISTENCIA DEL DR. MANUEL VALADEZ DÍAZ,  
SECRETARIO GENERAL DEL PLENO DEL TRIBUNAL  
SUPERIOR DE JUSTICIA Y DE LA LICENCIADA MARÍA  
ELENA RUÍZ MARTÍNEZ, JUEZA TERCERA CIVIL, A LA  
CORTE SUPERIOR DEL CONDADO DE LOS ÁNGELES,  
CALIFORNIA, LOS DÍAS 13, 14 Y 15 DE JULIO DE 2015**

La asistencia de los funcionarios Judiciales a la Corte Superior del Condado de los Ángeles California, se da como parte de la visita de la Delegación Mexicana de la CONATrib, a la Asociación de Jueces de California.